



～一年を振り返って～

長い二学期も終わりを迎え、今年も残すところあとわずかとなりました。日々の学校生活や行事、様々な活動を通して、生徒一人ひとりが成長を重ねてきたことを感じています。

本校では「あいさつ」を大切にし、心が通い合う温かな雰囲気の中で、生徒たちが穏やかに毎日を過ごせる学校でありたいと考えてきました。安心できる環境の中でこそ、自分の力や可能性に気づき、それを伸ばしていくことができるとう考えています。ある学校の「中学生の主張 東京都大会」で今年度入賞した生徒の作文の中の一文を紹介します。『最近、私には新しい夢ができました。私は誰かに「あの人の挨拶が素敵だな」と思われる人になりたい。挨拶をしない人たちが「挨拶してみようかな」と思えるようなきっかけになりたいと思います。決して簡単なことではないかもしれないけど、日常に挨拶が飛び交うにぎやかで過ごしやすい社会を自分の行動で作っていきたいです。そんな未来の実現のためにも、まず自分にできる小さな一步から。私は今日も、大きな声で挨拶をします。』この文に、私自身 改めて考えさせられました。

また、今年度は「本物に触れる」経験を通して、生徒たちが新たな刺激を受け、自分の生き方や将来について考える機会を作っていました。こうした体験の積み重ねが、これから的人生を歩む力につながっていくことを願っています。

年末年始は、犯罪や事故が起こりやすい時期でもあり、実際にニュースでもたくさんのが報道されています。ご家庭でもぜひ声を掛け合い、安全で規則正しい生活を心がけていただきたいと思います。

来年は午年(うまどし)です。前向きに、力強く進む一年となることを心から願っています。本年も、地域、保護者の皆様の温かいご理解とご協力に支えられ、学校運営を進めることができました。心より感謝申し上げます。どうぞよい年をお迎えください。

【タグラグビー教室(1学年)(7組)】

一学期には2学年、二学期には1学年と7組を対象に、クボタスピアーズの選手やスタッフの方々にお越しいただき、タグラグビー教室を行いました。タグラグビーはサッカーよりも運動量が多いといわれるスポーツです。生徒は笑顔いっぱいで汗をかいていました。その世界のプロの方々にお越しいただき「本物に触れる」ということは多くの刺激を受けます。終了後には一緒に給食を食べました。三学期は3学年を対象に行う予定です。

【2年7組 チャレンジ・ザ・ドリーム(職場体験)】

11月17日から21日までの5日間で職場体験を行きました。大人でも最初はそうですが、慣れない事業所の環境で緊張感のある5日間を送っていました。丁寧にご指導してくださる事業所の方々の説明をしっかりと聞き、真剣に作業に取り組んでいました。今後の進路決定のきっかけとなると良いです。

【都立葛西工科高校ものづくり体験】

11月18日、21日、25日には1学年を対象に、葛西工科高校へものづくり体験に行きました。様々な機械がそろった高校に行き、高校の先生から直接ご指導いただく機会はなかなかありません。手に職をつけることは一生ものです。体験を通して、自分の進路の選択肢の幅を広げる機会となると良いです。



【7組タグラグビー教室】



【2年7組職場体験】



【葛西工科高校ものづくり体験】

【第27回産業ときめきフェア in EDOGAWA】

11月21日には2学年を対象に、産業界のプロフェッショナルによるセミナーの実施や区内の企業の技術や商品が一堂に集結した「産業ときめきフェア」に参加してきました。各企業のブースでは、ちょっとしたものづくり体験ができ、生徒は夢中になって取り組んでいました。江戸川区の産業を支える企業の匠の技に触れることで進路を考えるきっかけになると良いです。

【落ち葉ひろいボランティア】

11月26日、27日の2日間で、生徒会の呼びかけで「落ち葉広いボランティア」を行いました。学校周辺や校庭などの落ち葉を皆で拾い大変きれいになりました。ボランティアで手を挙げて集まった生徒たちは、とても気持ちよく朝から活動してくれました。2日間で、235名の生徒が参加しました。

【江戸川区学力調査】

12月4日には、1、2年生を対象に、江戸川区学力調査(国語、数学、英語、意識調査)を実施しました。これは、江戸川区教育委員会が区内小学3年生から中学2年生までを対象に行う江戸川区独自の取組です。教員にとってはどの分野で生徒がつまずいているのかを把握して、授業改善につなげていきます。生徒にとっては、自分は何が得意で、何が弱点なのかを知り、学力の定着につなげていくことができます。今後、結果が届き次第、フィードバックをしていきます。

【7組連合学芸発表会 in タワーホール船堀】

12月12日には特別支援学級設置校9校による連合学芸発表会が行われました。ソーラン節を中心とした演劇を行いましたが、長い期間をかけて当日まで練習してきました。劇の練習やソーラン節の練習、大道具や小道具の準備など、たくさんの努力をしてきた結果、当日の7組の勢いと一体感は素晴らしいかったです。何よりも、自信をもって楽しそうに生徒たちが舞台に上がっている姿が印象的でした。

【模擬面接練習・学校運営協議会】

12月18日および19日は、民生児童委員や学校運営協議会の方々にお越しいただき、3学年全生徒を対象に、受験に向けての模擬面接練習が行われました。改めて、「自分の考えを自分の言葉で伝えることの大切さ」や、「第一印象の大切さ」について考える良い機会となりました。模擬面接練習終了後には学校運営協議会が行われました。ここまで学校の取組や、成果と課題、これからの方針性に向けての話し合いが行われました。また、模擬面接を通して発見した生徒の良さや課題について、たくさんの意見が交わされました。

【パフォーマンスキッズトーキョー】

東京都が実施する、文化芸術体験プログラムの「パフォーマンスキッズトーキョー」が2学年の生徒を対象に行われています。プロのダンサーにご指導いただき、全8日間のプログラムでダンスの練習から発表会まで行われます。2月14日(土)の学校公開では、3時間目に2学年全員でダンスを披露します。ぜひ練習の成果をご覧ください。



【産業ときめきフェア】



【落ち葉拾いボランティア】



【7組 連合学芸発表会】



【入試に向けた模擬面接練習】



【第5回学校運営協議会】



【パフォーマンスキッズトーキョー】